PENTHALAZ - CONNAISSANCE 3

Le sentier des Huguenots, une source de mémoire

PENTHALAZ C'est jeudi prochain 7 avril à 14h30 à la salle du Verger à Penthalaz qu'aura lieu la dernière conférence de la saison de Connaissance 3. Son titre? «Le sentier des Huguenots, une source de mémoire». Au retour du printemps, on a tous des envies de marche et de découverte des beautés de la nature! Mais avant de vous élancer sur les sentiers pédestres, fermez les yeux et imaginez!

Un sentier d'environ 1600 km

La nuit est calme. Soudain, le fracas des armes, des hurlements de soldats et des lueurs d'incendies qui s'élèvent dans le ciel sombre. Réveillés en sursaut, des hommes et des femmes empoignent leurs enfants et un baluchon contenant leurs maigres biens et se jettent sur les sentiers de l'exil.

Cette scène date de 1685. Cette année-là, le roi de France Louis XIV révoque l'Edit de Nantes qui accordait la liberté de culte aux protestants et provoque un des grands exodes de l'histoire. Environ deux cent mille Huguenots fuient le royaume. Ils partent souvent à pied de diverses provinces françaises, se déplacent en secret, par des chemins peu fréquentés pour se rendre en Allemagne protestante. Certains d'entre eux ont d'ailleurs posé leurs bagages en Romandie, s'y sont installés et ont contribué au développement économique de la région car ils étaient souvent d'habiles artisans.



En mémoire de ces réfugiés, un sentier culturel reconnu par le Conseil de l'Europe, d'environ 1600 km, a été créé. Il part de la Drôme, s'achève à Badkarlshafen, en Allemagne et traverse la Suisse, de Genève à Schaffhouse.

Avec Raymond Gruaz

Qui de mieux pour en parler que l'un des concepteurs de la partie vaudoise de ce chemin, M. Raymond Gruaz. Ce sportif accompli n'en est pas à son coup d'essai: en 1996, déjà, il a créé 120 km de sentiers balisés autour de L'Isle pour marquer les 300 ans du château. Monsieur Gruaz va entraîner son public sur les pas des Huguenots. Comme il n'y a pas d'écriteaux sur le parcours, un fascicule décrivant les trajets et les lieux emblématiques est peut-être nécessaire. Il sera à disposition de ceux qui le désirent à l'issue de la conférence.

À vos agendas: le 6 octobre 2022, sortie culturelle à La Sarraz avec conférence sur les Bernois en Pays de Vaud au XVIIIe siècle et visites guidées du château et de la ville. (Inscription sur le site de Connaissance 3.)

COMMUNIQUÉ CONNAISSANCE 3 PIED DU JURA